"Territoire zéro chômeur" sur de bons rails en Lodévois et Larzac

La démarche avance bien et pourrait être retenue fin 2021 pour un lancement en 2022.

Alain Mendez amendez@midilibre.com

Après la première loi d'expérimentation de 2016, 10 territoires français testent depuis 2017 et sur cinq ans le dispositif "Territoire zéro chômeur longue durée" (TZCLD). En 2019. un collectif soutenu par le Conseil citoyen s'est constitué sur Lodève pour demander à faire partie des 50 territoires supplémentaires qui rejoindront la deuxième phase d'expérimen-tation en 2022.

Déià soixante personnes intéressées

« En novembre dernier l'association Pour un territoire zéro chômeur longue durée en Lodévois et Larzac, appuyée par un comité technique, a vu le jour pour porter la démar*che* », détaille le secrétaire général Christian Bessellère, Le 18 mars dernier, les collectivités locales et départementale. les services de l'État, Pôle Emploi, des acteurs locaux se sont réunis dans l'optique de mettre en place un Comité local de l'emploi. « C'est nécessaire



Des acteurs locaux et des personnes éligibles intéressées par le dispositif viennent aux ateliers du lundi

une soixantaine pour l'instant

pour se faire reconnaître par l'associationnationaleTZCLD comme territoire émergent. Il préfigurera la création d'une entreprise à

Une entreprise à but d'emploi

par an et par personne grâce à un transfert de charge

PISTES L'entreprise à but d'emploi (EBE) qui sera créée en

2022 devra embaucher en CDI, sur la base du Smic, tous les volontaires éligibles. Elle bénéficiera d'une aide de 18 000 €

passives que coûtent les chômeurs longue durée à l'État. Le

intéressés le travail (non concurrentiel avec l'existant et utile

écocirculaires autour du recyclage, des déchets, du maraîchage... sont des pistes sur le Lodévois-Larzac. D'autant

que des acteurs de l'économie sociale et solidaire, déjà très engagés sur ces domaines, ont des besoins en main d'œuvre.

reste à charge sera à trouver par l'EBE qui définira avec les

au territoire) dans lequel ils seront employés. Les filières

but d'emploi. » Parallèlement. l'association a commencé à sée par le projet. rencontrer des personnes pri-« Nous organisons depuis févées durablement d'emploi,

serait potentiellement intéres-

vrier à Lodève les ateliers du lundi pour les faire se rencon $trer, les\ mettre\ en\ contact\ avec$ différents acteurs locaux de l'économie sociale et solidaire, nombreux à œuvrer sur le Lodévois », poursuit Christian Bessellère. Le dossier, sur de bons rails devrait recevoir son habilitation fin 2021. « Nous devons anticiper, c'est pour-quoi nous cherchons déjà des locaux pour accueillir la fu-ture entreprise en 2022 dont la forme, associative ou coo-pérative, reste à définir ».

> Infos : https://tzcld-ll.fr/

Pégairolles-de-l'Escalette

Le Siell a identifié le parcours de l'eau entre Larzac et vallées

Le traçage de l'aven des Deux Zèbres, situé au nord-est du hameau de Camp Rouch, sur le Larzac, réalisé le vendredi 19 mars à l'initiative de la communauté de communes Lodévois et Larzac via son service intercommunal des eaux du même nom (Siell), a connu son épilogue le dimanche 11 avril au soir. Le colorant vert est apparu dans le ruisseau de Ladoux à Pégairolles-de-l'Escalette (Midi Libre des 21 mars et 5 avril).

Fin du suspens

C'est le maire, Frédéric Roig, qui a alerté Jean Camplo, spéléologue de Larzac Explo-Celadon, et Nicolas Liénart, chef du service hydrogéologique au Département, partenaires de l'opération, de la présence de la fluorescéine, un colorant alimentaire inoffensif pour l'homme et la biodiversité.

La nouvelle a mis fin au suspense et au doute qui commençait à gagner Arnaud Lebeuze, le directeur du Siell, et Mathieu Catala, le technicien rivière. « La population qui était informée n'a pas paniqué à la vue de Ladoux teinté de vert », explique le maire pour qui c'est la première fois, de mémoire d'homme, que l'on détermine la provenance de cet affluent de la Lergue qui revêt, à l'année, un débit soutenu et régulier. « L'ob-



Le colorant est apparu dans le ruisseau de Ladoux à Pégairolles, le dimanche 11 avril.

jectif, qui consistait à mieux connaître les écoulements souterrains pour protéger la ressource, est atteint », s'enthousiasme Jean Camplo qui a participé, avec des bénévoles, à la surveillance, deux fois par our, des sources des vallées de la Lergue et de la Brèze.

La coloration de l'aven des Perles effectuée aussi le 19 mars, avait été rapidement plus concluante puisque détectée dès le samedi 20 mars vers 18 h à la source de Coutelles à Soubès. Quant à l'aven des Deux Zèbres

dont le traçage n'a pu se faire que grâce à l'injection de 40 m³ d'eau par les pompiers de Lodève et d'Aniane, le colorant aura mis 23 jours pour parcourir 3 km à vol d'oiseau environ pour un dénivelé de 280 m (entre le fond de la grotte et la source).

Sa vitesse de circulation aura été de 5 mètres/jour, ce qui est faible et pour certains observateurs, la sortie du colorant le dimanche 11 avril a été consécutive aux pluies de ce week-end-là de l'ordre de

40 mm. « La source de Ladoux ne présentant pas d'augmentation de débit, il n'y a donc pas eu d'effet de "piston" mais la pluie a pu accélérer l'écoulement naturel dans les dédales souterrains », selon Nicolas Liénart. Le colorant s'écoulait encore ce dimanche 18 avril, soit 8 jours après son apparition, ce qu'on appelle « sa restitu-

www.larzacexploceladon.fr.



Le Spiridon Club Nature privé de Terrasses!

TRAIL Le 5 septembre 2020, à l'ombre des platanes de l'Esplanade, toute l'équipe du Spiridon Club Nature du Lodévois se relavait sur leur stand à l'occasion de la journée des associations. Après l'annulation de l'édition 2020, ils croyaient dur comme fer à l'édition 2021, encore plus belle, encore plus ébouriffante. Ce serait les 17 et 18 avril, sur des parcours auxquels ils rêvaient déjà. Tout était prêt : départ de Celles pour les 15 km du samedi. De Poujols le lendemain pour les 47 km et 28 km, avec des dénivelés de fou, des paysages à couper le souffle et une arrivée à Lodève. Presque la routine pour ces passionnés de grands espaces. Mais il y a quelques jours, le verdict tombait, le trail ne pouvait pas être maintenu. Difficile de rebondir, même virtuellement, ça allait être compliqué. *Midi Libre* a décidé de consacrer une page spéciale ce samedi 24 avril à cette aventure qui, dans l'esprit des bénévoles, sera encore plus belle... en 2022.

LERGUE ET SOULONDRES

ATELIERS DE JARDINAGE

En avril, l'association Terre en Partage continue certaines de ses activités. C'est le cas de ses ateliers de jardinage au jardin partagé des berges, avenue Henry-de-Fumel (derrière le boulodrome).



Pour adultes les mardis et jeudis après-midi ou en famille le mercredi. Sur inscription uniquement auprès de Plume 06 51 60 69 65 et de Marie 06 46 21 64 19. Infos sur le site : terre-en-partage.org

LES CHAPEAUX DE ZIOTE

En attendant d'ouvrir une boutique à Lodève en mai au 4. place du Marché, la modiste Ziote, dont l'atelier est installé sur Soubès, invite le public à découvrir sa nouvelle collection en ligne sur son site ziote.fr



EN BREF

MESSE. La messe du dimanche 25 avril pour l'ensemble des villages du plateau aura lieu à 10 h 30 à l'église.

dant Midi Libre : 06 46 73 24 30

Soubès

FRANCE ALZHEIMER. L'association France Alzheimer Hérault propose un parcours d'accompagnement gratuit parce qu'il est indispensable de se faire aider pour soutenir son proche malade tout en se préservant. Destiné aux aidants familiaux de Soubès. se décline en cinq modules de trois heures chacun, démarrera à partir du mardi 25 mai de 14 h à 17 h et sera animé par une neuropsychologue professionnelle et une bénévole, toutes deux formées spécifiquement pour cette action. Un accompagnement qui apporte une meilleure connaissance de la maladie et de nombreux conseils pratiques aux familles. > Informations et inscriptions au 09 72 43 90 33 ou

secretariat@alzheimer34.org

Correspondant Midi Libre: 04 67 44 25 70